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ЛИДЕРЫ РАБОЧЕЙ НЕДЕЛИ <►' 1Ф- ПУСКОВЫЕ -- В СРОК! *

Бригада 
тарного цеха 
А, Ф ,

В два с половиной раза сти перейдет на другой ста-
перевыполнила задание на 
выпуске тары и клепки 
бригада Анжелии Федоров
ны Щукиной в соревнова
нии, посвященном юбилею 
леспромхоза. О бригаде рас
сказывает мастер нижнего

нок. Такую необходимость 
определяет бригадир, пото
му что технология выпуска 
продукции рассчитана на 
десять работников в смену, 
но люди уходят в отпуск, 
болеют. Бригада еправляет-

склада Валентна Сергеевна ся с заданием и в меньшем 
Рыбина: составе.

— В тарном цехе две Последние дни, кстати, са- 
бригады. Их постоянное тру- ма Анжел и я Федоровна vc- 
довое соперничество одна из пеаает обслуживать обе ра- 
причин того, что коллектив- мы, заменяя временно огеут- 
цеха неизменно перевыпол- ствующую работницу. И при 
няет план выпуска продук-\ этом еще организует дейст

вия бригады. Сейчас это, вн-ции. Соревнование идет с 
переменным успехом. То 
впереди бригада орденонос
ца В. П. Ценовой, то А. Ф. 
Щукиной.

Коллектив цеха — жен
ский. Собственно, он и был

димо, осооенио важно: я не 
новичок на нижнем складе, 
но мастером в тарном не
давно, так что от опытных 
бригадиров зависит многое.

— Каков вклад цеха в де-
организован, чтобы удер- ла леспромхоза? 
жать в леспро.мхозе жен- — Цех выпускает грто- 
щин, которые высвободились вую продукцию. Это, во- 
в результате механизации первых, заливная клепка, 
трудоемких работ на лесо- которая идет на нужды 
заготовках. Так в цех при- рыбной промышленности. А 
шла и бригадир Щукина, тарную дощечку закупают
Она возглавляет бригаду со 
дня :ее организации.

—. Как проходит день в 
тарном цехе?

— Назначение цеха — 
выпуск тарной дощечки и 
заливной клепки из качест
венной древесины. Его обо- шенны.м оборудованием 
рудование: четыре станка
разного назначения и две 
рамы. Каждый в бригаде 
отвечает за отдельную опе
рацию, но при необходимо-

предприятия области, в част
ности, и рудники комбина
та «Ковдорслюда».

Выпуск продукции еще 
возрастет, когда будет по
строено новое помещение 
тарного цеха с более совер-

Иа снимке: бригадир
А. Ф. Щукина.

Фото В. Левоева.

Надо, значит надо
В конце собрания предсе

дательствующий прочел за
писку в президиум началь
ника СУ-5 Ю. А. Камаева:

— Сегодня, 10 сентября, 
в 16.00, тепло в коробку 
строящегося жилого дома 
и магазина подано.

Это был ответ на выступ
ление бригадиров-отделоч- 
ийков Г, В. Бестужевой, в 
котором она критиковала 
генподрядчиков, смежников 
и поставщиков , за огрехи 
в кирпичной кладке, за от
сутствие условий для рабо
ты, за качество и нерегу
лярность поступления раст
вора и т. д.

А докладчиком на собра
нии профсоюзно - хозяйст
венного актива треста «Коа- 
дорстрой» был управляю
щий В. А. Виноградов. Он 
проинформировал, как кол
лектив работал с начала го
да, что предстоит сделать в 
оставшиеся четыре месяца. 
Даже того меньше — за три 
месяца и двадцать дней.

В июле и августе строите
ли выполнили план своими 
силами. Но отставание с на
чала года еще равно 5 про
центам плана. Вроде не так 
уж и много. Но за этими 
пятью процентами стоят 
долги по пусковому ком
плексу по добыче 1 миллио
на тонн сырой руды и про
изводству 400 тысяч тонн 
железного концентрата. Еще 
больше предстоит сделать 
на обьектах пускового ком
плекса этого года. Именно 
представленные Государст

венной комиссии объекты, а 
не денежное выражение вы
полненных объемов, единст
венная веха. по которой 
нынче сверяют выполнен 
план или не выполнен.

Докладчик подробно DC- 
т. эвился на причинах, тор
мозящих работу коллектива. 
Только внутрисменные про
стои, вызванные различны
ми просчетами в организа
ции груда, вылились в поте
рю сотен человеко-дней. А 
ведь по самым скромным 
подсчетам для успешного 
выполнения годового плача 
коллективу строителей не 
хватает 350 человек. И по
мощи в людях ждать неот
куда. На других стройках 
области положение не луч
ше.

Именно поэтому решение 
бригадных собраний о пе
реходе на работу по сумми
рованному графику време
ни было^с одобрением во
спринято" администрацией, 
партийным и профсоюзным 
комитетами траста. Другого 
пути для восполнения от
ставания нет,

Бригадиры Г. В. Бестуже
ва, Ю. Ф. Зарубин, дирек
тор комбината производст
венных предприятий В. Ф. 
Кравченко, заместитель на
чальника управления произ
водственно - технологиче
ской комплектации А. Г. Фе- 
дянин, шофер автотранс
портной конторы Ю, Н. Ф е 
досеев, директор учебного 
комбината А. В. Косарчук и 
другие товарищи дополни

ли докладчика, говорили о 
мерах, которыми нужно 
подкрепить переход на ра
боту по суммированному 
учету времени.

Естественно, это потребу
ет напряжения всех сил кол
лектива. Прекрасно, если на 
замечания бригадира отде
лочников о том, что слож
но штукатурить неотапли
ваемое помещение, тут же 
поступает в президиум за
писка, дескать, тепло уже 
подан<£ Гораздо сложнее 
так организовать работу, 
чтобы у исполнителей не 
было в течение рабочего 
дня претензий ни к подаче 
тепла, ни к качеству раство
ра и железобетонных изде
лий, ни к механизмам. За
меститель начальника УПТК 
закончил выступление сло
вами:

— Прозевали (речь шла 
о нехватке обоев), испра
вимся. Больше таких грубых 
ошибок не будет.

Так вот, собрание, одо
брительно приняв к сведе
нию вторую часть фразы, 
не сочло возможным счи
тать чистосердечное при
знание о зевке смягчающим 
вину обстоятельством.

«Не уходить с рабочего 
места, пока не выполнишь

года считать рабочими, а ее» 
пи возникнет необходи- 
мость, то и воскресенья.

Бригады — победители 
социалистического соревно
вания |включая и субпод
рядные) получат в конце 
года для распределения 
среди членов своих коллек
тивов 7 квартир. Бригадам, 
завоевавшим первые и вто
рые места, будет выплачена 
премия.

На рабочих местах по 
шестнадцать часов будут 
трудиться и все инженерно- 
технические работники и 
служащие управления тре
ста и его подразделений. 
А во внерабочее время все 
члены коллектива отработа
ют до конца года по 16 ча
сов на строительстве соб
ственной производственной 
базы треста, включая и базу 
отдыха в «Рубиновом». Уже 
ныйешней зимой там смогут 
проводить выходные дни 40 
строителей.

Постановление собрания 
профсоюзно - хозяйствен
ного актива треста «Ков- 
дорстрой» было принято 
единогласно. И, наверное, 
мысль, прозвучавшая в од
ном из выступлений, что по
добные откровенные встре
чи надо сделать регулярны
ми — заслуживает внима
ния. Проводить их 'раз а 
квартал, как это было во 
времена зарождения кол
лектива. Независимо от на»

сменное задание» '— под пряженности обстановки.
таким девизом будет тру
диться отныне каждый ра
ботник треста. Собрание 
постановило всему коллек
тиву перейти на работу по 
суммированному учету вре
мени, все субботы до конца

Люди, если им объяснить, 
всегда поймут правильно.

. Г. МИРОНОВ, 
заместитель председа
теля объединенного 
постройкома треста 
«Ковдорстрой».

^  ШЕФСКАЯ ПОМОЩЬ +  
ОВОЩИ ВПРОК

ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ ф

12 сентября шефская бригада 
ил Ковдорского ГОКа со стар
шим В. И. Ильиным вышла на 
базу ОРСа. Двадцать послан
цев цехов комбината погрузили 
вагой соленых огурцов для от
правки в Енский, а на освобо
дившееся место разгрузили ва
гон капусты.

♦ 16 СЕНТЯБРЯ — ДЕНЬ РАБОТНИКА ЛЕСА *

Вехи

1953 — прибыли рабочие Куроптского лесопункта, ко- 
из Ростовской и Горьков- торый действует до сего 
ской областей. Организова- времени, 
ны два мастерских участка: 1965 — за десятилетие
в районе Лейпи и в йоселке комплексная выработка на 
Ругутчане. 1 человека поднялась до 520

1955 — организованы два

1949 — создан мехлесо- 
участок в Пинозере, пред
шественник будущего пред
приятия. 164 рабочих.

1950, январь — трест 
«Кольстрой» организовал 
Енский леспромхоз.

лесопункта — Куроптский и 
Ковдорскнй. Выработка на 
одного рабочего на лесоза
готовках — 274 кубометра.

1957 — началось обновле
ние оборудования и меха-

кубометров.
1969 — открылся ясли-сад 

«Елочка» для детей работ
ников леспромхоза.

1977 — более чем по 40 
тысяч кубометров древеси
ны заготовили бригады Г. В.

ПОЧЕТНЫЙ ВЫМПЕЛ
В Ярославле состоялось 

совещание представителей 
предприятий - смежников, 
участвующих в межотрасле
вом соревновании по циклу

1951 — построен первый бензопилы «Дружба»

низмов. Поступили тракторы Калинина и Т. Я. Смолки,на 
ТДТ-40, лесовозы — МАЗы, — таких показателей пе до

бивался до них никто в об-
щитовой барак в Куропге. 1958 — построен гараж ласти.

Победители справились с заданием на
156 процентов (4.909 кубо-

т « «м. метров сверхплановой дре-Три месяца продолжалась } в £
ударная вахта в коллективе ' который возглавля-
Ковдорского леспромхоза, ст Днжелия фсдоров1|а щ у.
посвященная юбилею пред
приятия кина, выполнил задание на 

248,5 процента. 218 кубо-
1.800 кубометров древки- 1 пиломатериалов (140
I r n o n v  II по и я п п а А Я  ЛЯГк 1 г Vны сверх плана ооязалась 

заготовить укрупненная ком
плексная бригада Алек
сандра Егоровича Горшко
ва, а выдала 3.387. Бригада

процентов) выпустила бри
гада Александра Иванови
ча Лосева.

Одиннадцать водителей 
Александра Павловича Вед- лесовозных автомобилей до-
минского — 2.240 сверхпла- сгойно выполнили повышен-
новых кубометров вместо ные обязательства. Среди
обещанных I 500. Также них Александр Алексеевич
превзошел обязательства и Печорский (перевез 619 ку-
коллектнв Федора Максиме- бометров сверх нормы),
вича Родионова. Анатолий Николаевич Мяс-

Раскряжевшики нижнею ников (606 кубометров), | И. И. Краев. Ом перевез
склада из бригады Валенти- Геннадий Николаевич Комо-1 дополнительно 581 кубометр
на Вячеславовича Чащи на валов (605), древесины.

В числе победителей 
предъюбилейного соревнова
ния и водитель лесовоза

По результатам выполне- ми, обеспечат сокращение 
ния договора победителем простоев подвижного соста- 
социалистического соревно- ва по сравнению с преры
вания предприятий-смежни- дущим периодом, 
ков за первое полугодие ■ * * *

«Уголь — руда — транс- 1979 года признан коллектив Подведены итоги сорев» 
порт — металл». Северной железной дороги, нования за семь месяцев

Рассмотрев итоги выпол- Переходящий вымпел га- 1979 года, 
нения взаимных договорных зеты «Социалистическая ин- В июле оленегорские обо» 
обязательств в первом по- дустрия» вручен коллекти- гатители недодали 16.177 
лугодии 1979 года, участии- ву Ковдорского горно-обо- тонн железного концентра- 
ки совещания отметили, что гатительного комбината, та, снизив его выработку на 
трудовое содружество по- Почетная грамота вручена три процента по сравнению 
могло коллективам Чере- коллективу производствен- с плановым уровнем произ- 
повецкого завода и Ок- ного объединения «Воркута- водства. Таким образом, за 
тябрьской железной дороги уголь». семь месяцев текущего го*
выйти победителями в от- В мероприятиях по обес- да отставание по выпуску 
распевом соревновании во печению стабильной рабо- концентрата увеличилось на 
втором квартале 1979 года, ты смежников в осенне-зим- 89,9 тысячи тони, Содержа- 

Из всех участников со- ний период 1979— 1980 гг. Ние железа в концентрате 
ревнования наиболее ус- отмечено, в частности, что составило с начала года 
пешно выполнили договор- ковдорские и оленегорские 65,54 процента при задании 
ные обязательства транс- обогатители решили, с 1 ок- 65,5 процента, 
портики Северной желез- тября приступить к сушке Ни в июле, ни с начала го- 
ной дороги и обогатители- железного концентрата. Ру- да оленегорцы не достигли 
Ковдорского ГОКа. ководителям соревнующих- запланированной произво-

Одновременно с этим уча- ся предприятий рекомендо- дительности труда. Оборот 
стники совещания отмети- вано составить конкретный вагонов МПС на подъезд- 
ли, что обогатители Олене- план взаимопроверок готов- мых путях комбината а июле 
горского ГОКа в первом ности всех смежников к ра- и с начала года удерживал» 
полугодии задолжали 60 ты- боте в зимних условиях, ся в норме,
сяч тонн железного кон- Совещание поручило ру- Ковдорские обогатители 
центрата. Коллективы Ок- ководителям Октябрьской обеспечили в июле плвно* 
тябрьской железной дороги и Северной железных до- вое производство железо» 
и пикалевского объединения рог совместно с другими рудного сырья с содержа» 
«Глинозем» не обеспечили предприятиями - смежника- нчем железа в установлен» 
отгрузку и перевозку для ми до 1 января разрабо- ных нормах. С начала года 
Череповецкого завода 160 гать и представить в Коор- выпуск железного концент- 
тысяч тонн флюсоз в пео- динационный совет план рата составил 100,2 процен* 
вом полугодии и 35 тысяч внедрения изобретений, на- та, что превышает задание 
тонн известняка в июле. Вол- правленных на улучшение на 4,6 тысячи тонн, 
ховстроевское отделение использования подвижного И в июле, и за семь ма-
Октябрьской железной до- состава. Решено, что побе- сяцев оборот вагонов на
роги систематически еры- дителями межотраслевого путях комбината был выше 
вает план перевозок флю- социалистического соревно- установленных норм, ков- 
сов из Пикалева в Черепо- вания могут считаться лишь дер чане не выполнили за» 
в®4- те коллективы, которые, на- дание, по производительно»

Были отмечены недостаг- ряду с выполнением дого- сти груда, 
ки по подготовке лредприя- верных обязательств перед (Из газеты «Череповец»
тий-смежников к зиме, череповецкими металлурга- кнй металлург»).



Опора мастера
ш л ,1 укрупненных ком- 

r. ickchы\ бригад и звено— 
гакова ударная сила мастер 
СЙОГО * участка. Все меньше 
в леспромхозах мастеров, 
которые дошли до всего
только богатейшим опытом. 
Николай Николаевич Валу 
ев — один из них. Все его 
специальное образование 
получено на лесозаготовках. 
И пока замены ему не пред
видится. Назначали в раз
ное время помощниками 
мастера молодых специали
стов, но те не очень прижи
вались.

О масштабах хозяйства 
мастера говорит такой факт: 
годовой объем заготовок на 
участке — 185 тысяч кубо
метров, Таких крупных в об
ласти больше нет. Раньше 
в Ковдорском леспромхозе

с такими объемами справля
лись два лесопункта. Теперь 
сосредоточили заготовку н 
одном месте. Производство 
выгадало! хлопот прибави
лось только Балуеву.

Опора мастера — брига
диры лесозаготовителей: Фе
дор Максимович Родионов, 
Гурий Васильевич Калинин. 
В последние годы вровень 
с этими многоопытными 
бригадирами стал Иван 
Яковлевич Смолкин.

Мастер больше уделяет 
внимания молодым, а вете
раны берут на себя ответ
ственность принимать реше
ния. Их авторитет достаточ
но крепок. Слова бригадира 
не обсуждаются, а принима
ются безоговорочно. Потому 
что давно делом зарекомен
дованы.

Сучкорезная машина — 
техника дорогостоящая, тре
бует много внимания и ухо

да. Но ее достоинства оце
пили. И самый неквалифи
цированный труд обрубщи
ков сучьев отменила, и со
временнее, что ли, стала вы
глядеть делянка. Управля
ют машиной операторы. 
Особенно хорошо освоились 
с новой техникой ветераны 
предприятия Затулин и Де
ментьев.

Важная фигура в лесу и 
оператор погрузчика., Beeifla 
боеспособная машина у эки
пажа в составе Карласон и 

■ При.туков.
... Такое вот разносторон

нее хозяйство лесоучастка. 
Приезжает утром Николай 
Николаевич на участок и 
сразу масса дел. Условия-то 
далеко не рядовые. Запас 
леса на гектар — от 60 до 
100 кубометров, в среднем 
70—80. (Куда там до Сиби
ри, где до" 500 кубометров 
с гектара берут). А мест

ность пересеченная, холми
стая. То болота, то камни. 
«Ломаем тракторы на ска
лах, — ворчит Балуев. — 
Тут только вертолетом лес 
брать».

Есть места получше, по 
они зато и подалыпд Их для 
рахты берегут. Лес оттуда 
вывезут зимой, когда доро
ги построить дешевле. Ни
кто не строит больше дорог, 
как предприятия лесной 
промышленности, а техникой 
они снабжаются (мягко го
воря) далеко не в первую 
очередь.

Не успеешь оглянуться — 
делянка кончилась. Опять 
бригады на новое место пе
реезжают, опять надо неде- 
лю-полторы налаживать де
ла.

И кругом вопросы. Взять 
заправку хотя бы. Отжили 
век два "бензовоза, им в ме
таллолом давно пора. Но ни
чего не поделаешь, надо вы
кручиваться. Подлепили, 
подлатали машину и опять 
возит горючее. Замены ведь 
нет.

Вот трелевочники есть. 
Снабжают. Так ведь время 
от времени какой-нибудь 
тракторист скажет мастеру: 
«Работаю па хорошей ма
шине. а на какой до участка 
езжу?» Время теперь — не 
пятидесятые годы, людям 
автобус нужен. А в гараже 
два автобуса без запчастей 
у забора стоят.

Но здесь, впрочем, стоп. 
Мастер Балуев ;тает, что 
именно в людях можно быть 
уверенным. Они делят с ним 
заботы о большом хозяйст
ве участка. Иначе, кто бы их \ 
уговорил каждый де'нь от
рывать от личного времени 
по пять часов на дорогу. И 
при любых условиях делать 
нее, чтобы участок давал 
план.

Ведь многие и многие из 
тех, кто бок о бок трудится 
на участке мастера Балуева, 
уже лет по двадцать отдали 
леспромхозу. И не ищут 
другой жизни, полегче. Юби
лей леспромхоза — это их 
праздник."

Е. ТРУБ И Н.

Н и ж н и й  склад. Здесь 
труд лесозаготовителей, во
дителей лесовозов, рабочих 
всех профессий овеществля
ется в готовую продукцию.

Фото В. Левоева.

♦ ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! +
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БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Плотник 4 разряда М. П. Шабалов и сварщик 8 раз
ряда 11. А. Лаппо из комплексной бригады С. П. Раб- 
кова ежедневно выполняют норму на 120 процентов.

Они обязались закончить все работы по подготовке 
к бетонированию дымохода, соединяющего паровой ко
тел с дымовой трубой, на день раньше срока к 14 сен
тября.

На снимке: М. П. Шабалов и Г1. А. Лаппо за сваркой 
арматурных- сеток и каркасов.

Фото И. Ганиевой.

В две смены
В августе бриг ада,закон

чила фундаменты под ды
моходы, смонтировала 10 
тонн металлоконструкций 
на коллекторной Для сдачи 
под монтаж оборудования, 
выполнила часть монолит
ных каналов.

'Сентябрь для нас более 
напряженный. К пятнадца
тому нам предстоит замоно- 
литить один дымоход, а к

20 сентября закончить и 
сдать отделочникам поме
щение коллекторной, закон
чить все монолитные кана
лы в осях «1» — «10» и 
сдарь субподрядчикам по
мещение рядов «В» — «Г» 
в осях- «13»—«20».

Сроки -поджимают. Уже 
три субботы цы-тп .рабочими. 
Сдела/гй все от нас завися
щее, чтобы уложиться во
время.

С. РАБКОВ, 
бригадир СМУ-2.

Не задержим
Вот уже третий месяц па

ша Комсомольске - молодеж
ная бригада «штукатуров- 
маляров работает в проле
те «А» — «Б» (электропо
мещение, гардеробные и бы
товые комнаты) основного 
корпуса ТЭЦ.

В августе бригада ошту
катурила 1.200 квадратных

метров степ (а это кабель
ный этаж, щитовая КИП и 
другие помещения).

В сентябре начали чисто
вую отделку (покраску, по
белку, ремонт штукатурки) 
электропомещений. Их за
кончим и сдадим под мон
таж оборудования к 15 сен
тября.

Г. БЕСТУЖ ЕВА, 
бригадир СУ-4.

+  КОТЕЛЬНАЯ В ПОДСОБНОМ ХОЗЯЙСТВЕ +

Успеть бы
Поголовье скота в этом 

году значительно возросло. 
Необходимо новый коровник 
«заселить» как можно ско
рее. А старая котельная не 
сможет обеспечивать теплом 
и коровник, и пятиэтажный 
жилой дом, который строи
тели сдадут к новому году.

Новая котельная рассчи
тана на 14— 15 гигакалорий 
в час. Она будет обслужи
вать теплом все производ
ственные цеха, а жилые до
ма получат тепло от старой.

Хотя бригада монтажни
ков из Мурманского строи
тельного управления при
ступила к работам на ко
тельной с большим опозда
нием, с первых,дней брига
дир В. А. Мерешкин задал 
такой тон в работе, что мон
таж котла закончили 6 сен
тября.

Монтажники прихватыва
ют иногда н субботние дни. 
Настрой у монтажников бое
вой. Сейчас они приступн- 

 ̂ли к опрессовке котла. Ос
талось сделать трубную об
вязку. Так что основной 
объем работ падает на свар
щиков. В бригаде 11 чело
век, у каждого из них опре
делены обязанности. Все без 
исключения высококвалифи
цированные специалисты. 
Г1 А. Ивашота, М. И. Го'р- 
чик, А. А. Ахметов, да я сам 
бригадир, с многолетним 
опытом.

Я каждый день бываю па

П р о п а в ш а я  г р а м о т а
На одной из августовских 

оперативок па стройпло
щадке расширения ТЭЦ ост
ро всплыл вопрос фланцев 
и прочей арматуры для уста
новки приборов автоматики. 
Как известно, котлы без 
средств автоматики (в от
личие от тех же мельниц 
обогатительного комплекса) 
запустить никак невозмож
но. И вполне понятна реши
тельная тревога генподряд
чика.

Вопрос был поставлен, па 
него надо отвечать. Без 
промедления. Пусть устно, 
но с фланцами в руках. И 
тут выяснилось, што па 
складах отдела оборудова
ния ОКСа Ковдорского 
ГОКа необходимой амуни
ции для приборов нет. За
вод не поставил, проекти
ровщики чертежей не преду
смотрели. Значит, необходи
мо: а) изготовить чертежи; 
б) изготовить в ремонтно-

Р  ч  л п  гч и
кОВАОР

е 4Д сентября 

1979 года

механическом цехе армату
ру. Соответствующий приказ 
был отдам, бумаги с грифом 
«срочно» замелькали между 
этажами управления ком
бината и оселй па столе у 
начальника РМЦ. И тут вы
плыл еще один «арбуз» — 
нет на складах отдеда ма 
термально . технического 
снабжения комбината цель- 
покатаииых труб, из которых, 
эта самая арматура может 
быть сделана.

Однако по порядку. Пер
вым, с кем встретился кор
респондент «Рудного Ков: 
дора», был начальник отде
ла оборудования Г. Ф. Бо
ровской:

— В заказной специфика
ции арматуры к приборам 
не было. А для сверки чер
тежей и. декадных специфи
каций у отдела просто не 
хватает сил. Считаю, что это 
брак проектирующих орга
низаций. Да, седьмой котел 
ТЭЦ был запланирован вво
дом в конце прошлого года 
Но только во втором и 
третьем кварталах нынешне 
го года стали поступать при
боры КППиА.

Теперь в штатах отдела 
есть инженер - комплектов
щик, и, думаю, положение

поправится. Но и комплек
товщик в первую очередь 
будет заниматься крупными 
узлами. Идем мы и по дру
гому пути. Просим участво
вать в составлении заказных 
спецификаций подрядчиков, 
эксплуатационников. (Все 
так. Но ведь в отделе обо
рудования сидят инженеры, 
а не учетчики. Кто-то дол
жен был проявить инициати

в у  и сверить заранее, что 
есть, чего нет. Здесь и далее 
в скобках приведены вопро
сы, оставленные собеседни
ками корреспондента без от
вета).

Все ясно, все бывает. Ка 
кие-то доли объемов невоз
можно заранее .предвидеть 
и приходится их доводить 
па месте. Там вдруг может 
всплыть фланец, там труба. 
(Опять же нужно, навер

ное, уметь расставить си 
лы. Ведь призыв не распы 
ляп, средства и силы, а со
средоточить их на главных, 
пусковых объектах, касает
ся не только строителей, но 
и всех обслуживающих 
звеньев).

' Считанные недели оста
лись до пуска котла, а от
дел оборудования только 
5 сентября (и то после стро-

бьем 
трево

L  гУ '

того  приказа ) передал отде
лу снабжения заказ на ма
териалы.

Г. Н. Денисов, замести
тель начальника ремонтно
механического цеха:

— 3 сентября поступила 
срочная заявка из отдела 
оборудования. Обсчитали 
гертежи, сделали эскизы. 
Для изготовления заказа 
нужна неделя, не больше. 
По нет цельнокатаниых 
труб. 11е из чего делать.

В. Д. Лейзель, начальник 
отдела материально - тех
нического снабжения:

— Действительно, на 
складах из требуемых 14 
наименований труб на

котельнои, контролирую, что 
сделано, чем надо помочь и 
за все это время ни разу не 
пришлось сделать замеча
ние. Недавно монтажники с 
первого предъявления сдали 
котел технадзору.

Так что, напряженная ра
бота никак не сказывается 
на качестве монтажа. Вот 
что значит уметь организо
вать труд, расставить пра
вильно исполнителей. И про
никнуться мыслыо, что 
нельзя покидать рабочего 
места, не выполнив сменное 
задание!

Чтобы ускорить монтаж
ные работы, наши шефы — 
Ковдорский ГО К -— выде
лили дополнительную брига
ду. Ежедневно приезжают 
пять человек. Они заняты 
на подсобных работах. За 
чистка труб, офланцовка ар
матуры — дело не сложное, 
но трудоемкое.

Словом, к монтажникам у 
нас нет никаких претензий. 
Но зато они есть к строите
лям СУ-5. Не готовы тран
шеи для водопроводов .хо
лодной воды. Уже сейчас 
вполне можно было бы , в 
здании котельной работать 
и электрикам. Кабельных 
разводок хватает. Но нет: 
траншей для их прокладки..: 
А ведь скб'ро землю схватит- 
мороз. Тогда работать будет 
намного сложнее.

П. ПОКЛАДОВ, 
главный инженер под
собного хозяйства ОРСа 
Ковдорского ГОКа.

шлось только 5. Никто рань
ше таких материалов не за
являл. В срочном порядке 
обзваниваем соседние пред
приятия, снабженческие ор
ганизации. Хотя бы за ме
сяц поставили в известность 
— никакой нервотрепки не 
было бы. А пока поиски без
результатны.

Кажется, круг замкнулся. 
Однако, старший инженер 
ТЭЦ В. К. Вечеров, куратор 
стройки от эксплуатацион
ников, не так пессимистично 
настроен. Оказывается, он 

/совместно с наладчиками 
еще в мае, но прибытии при
боров мазутного хозяйства, 
участвовал в составлении 
заявки проектно - конструк
торскому отделу комбината. 
Подавали они заявки и в 
нюне, и, последние, — в ию
ле.

— Все правильно, — под
твердил начальник отдела 
Г1. А. Лапшин, — чертежи 
на арматуру мы выполнили 
и сдали отделу оборудова
ния еще 5 июня с. г., 30 ию
ля и (чертеж на один фла
нец) — 4 сентября.

(Так, значит, дело не к 
сверхзанятости сотрудников 
отдела оборудования. Зна
чит, можно было загодя пе
редать заказ РМЦ, если бы 
чертежи не застряли в пап
ке, и если бы в отделе обо
рудования нашелся человек, 
обеспокоенный их продви

жением по адресу, r РМЦ).
И еще одной любопытной 

информацией поделился 
Виктор Константинович Ве
черов. Упомянутые приборы 
в начале сентября еще неку
да ставить — трубы не про
ложены. Потребуются они 
15 сентября, не раньше. И 
то по частям, в зависимо
сти от очередности установ
ки.

(Словом, не попахивает 
ли «арбуз» с арматурой для 
приборов КИПиА ТЭЦ ре
цидивом болезни заказчика 
и генподрядчика, когда 
часть дорогой энергии в 
предпусковые дни тратигся 
на изыскание соринки в гла
зу друг друга?).

Тем не менее, история с 
пропавшей в недрах отдела 
оборудования комбината 
грамотой, то бишь чертежа
ми, настораживает, (Иди 
знай, какие еще сюрпризы 
гам затаились?)».

* * *
Материалы для этой кор

респонденции были собраны 
в минувшую пятницу, 7 сен
тября. В понедельник, 10 
сентября, сотрудники отде
ла снабжения обрадовали: 
есть металл, посылаем ма
шину н Мурманск. А в сре
ду, 12 сентября, первую 
партию фланцев ремонтно- 
механический цех уже' изго
товил.

Я. МАХЛИН.



. В блокнот пропагандиста 
и слушателя

Семинар— 20 сентября
Первые занятия во всех 

звеньях партийной, комсо
мольской и экономической 
учебы в цехах и подразде
лениях ГОКа «Ковдорслю- 
да» начнутся со 2 октября. 
Лейтмотивом ajex занятий в 
течение года будет тема: 
«Ленин изм — революцион
ное знамя нашей эпохи».

! 6 сентября на заседании
парткома был обсужден во
прос о комплектовании си
стемы партийной учебы, 
комсомольского политпро
свещения и экономического 
образования. Пропаганди
сты Е. А. Поповичев, В. ф. 
Степаненко, Н. Д. Некряч и 
другие имеют большой 
стаж работы.

Контроль зд работой школ 
осуществлять будет методи
ческий совет. Составлен 
план его работы, В сентябре 
методический совет рас
смотрит вопрос о создании 
кабинетов политпросвеще
ния на общественных нача
лах на рудниках «Ена» и

«Чалмозеро». В помощь 
пропагандистам, лекторам 
информаторам методиче
ский совет в течение года 
будет разрабатывать учеб
но-методические и справоч
ные материалы. Регулярно, 
как и в прошлом году, бу
дем проводи;* индивиду
альные и групповые собе
седования с пропагандиста
ми и лекторами о ходе вы
полнения личных творческих 
планов по методике препо
давания. И, конечно, систе
матически будем обобщать 
опыт работы лучших пропа
гандистов, рассказывать об 
опыте их работы.

Кировский горком партии 
проведет 20 сентября оче
редной семинар пропаган
дистов всех предприятий 
Ковдора, который состоится 
во Дворце-культуры в 10 ча
сов утра.

Г. КОНДАУРОВА, 
заведующая комитетом 
полит гф о с в е щ е н и я  
ГОКа «Ковдорслюда».

♦ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ ф

З в е н ь я  о ц е п и
Прошел год, как коллек

тив рудника «Железный» 
переехал в новое админи
стративно-бытовое здание. 
Но не очень-то располагает 
помещение к хорошему ра
бочему настроению. До сих 
пор не оформлены холлы, 
нет экрана соревнования. А 
впрочем, если бы он и за
полнялся, в графах «вскры
ша», «рост производитель
ности труда» стояли бы ми
нусы. Отставание по вскры
ше с начала года достигло 
3 миллиона кубометров. 
Добиться роста эффектив
ности производства ни один 
из участков рудника не 
смог.

И главным образом пото
му, что неритмичная рабо
та' участка экскавации потя
нула за собой сбой бурово
го. В отстающих оказался 
и отвально-дорожный. По
чему случилось такое «рав
нение на отстающих» — и 
говорили на отчетно-выбор
ной профсоюзной конфе
ренции рудника.

Разумеется, не мог не 
взволновать рудничный ко
митет тот факт, что (за ис
ключением экипажей стар
ших машинистов экскавато
ра Н. Е. Дурагина и Б. Ф. 
Симонова), никто не выпол
няет обязательств. Доклад
чик — председатель рудко- 

а Н. О . Попов — конста
тировал, что невыполнение 
плана по вскрыше создало 
и напряженную обстановку 
на буровом участке. Из-за 
отсутствия буровых площа
док приходилось то и дело 
перегонять станки. Естест
венно, производительность 
снизилась. Потому в течение 
года коллектив бурового 
участка признавали победи
телем всего один раз. А ес
ли говорить в целом о кол
лективе рудника, то уже и 
забыли, когда на экране со
ревнования комбината в его 
графе появлялся красный 
флаг.

Председатель рудкома 
обосновал отставание уча
стка экскавации отсутствием 
технологического транспор
та, бурового участка — от
ставанием по вскрыше.
Разумеется, этого никто не 
отрицает. Но это всего лишь 
один из целого ряда факто
ров.

Только из-за недогруза
потеряли 149 тысяч кубо
метров горной массы. Об
этих неиспользованных ре
зервах говорил начальник
участка экскавации В. К. 
Наумов. Говорил и о том, 
что не снизились простои 
БелАЗов под экскаватора
ми.

Говорили об этом и в
прошлом, и в позапрошлом 
годах. Проводили хроно
метраж: 10 минут простоя 
под экскаватором — поло
вина рейса, 20 минут про
стоя — и потерян рейс. А 
наказали ли хоть раз нера
дивого экскаваторщика, по 
чьей вине простоял БелАЗ? 
Нет. И даже на собрании не 
называют их фамилий. А 
сходит расхлябанность с рук 
одному, сойдет и другому. 
Вот почему, как были так и 
есть случаи, когда большин
ство экскаваторов в смене, 
как отмечал в своем вы
ступлении начальник рудни
ка В. Ф. Левочкин, начина
ют работу не с 8 часов, а в 
половине девятого. А то и 
позже.

И совсем не случайно 
В. Ф. Левочкин начал свое 
выступление именно с того, 
что рудничный комитет, 
профгруппы слабо занима
лись вопросами дисциплины 
труда. Иначе чем объяснить 
тот факт, что одиннадцать 
ударников коммунистиче- ; 
ского труда лишены этого | 
высокого звания. За нару-, 
шения трудовой и общест
венной дисциплины.
/В смене горного мастера 

И. Г. Галушкевича на рабо
чем собрании 11 апреля 
1979 года было принято ре
шение о подтверждении 
звания ударников коммуни
стического труда группе ра
бочих. В том числе... трем 
нарушителям общественно
го порядка. Не потому ли 
число прогульщиков и на
рушителей общественного 
порядка по сравнению с 
прошлым годом в целом на 
руднике неимоверно воз
росло?

Искать объективные при
чины неритмичной работы, 
срыва плана куда про
ще, чем взять под контроль 
резервы. В том числе и та
кой, как снижение потерь 
рабочих дней по заболевае
мости, из-за нарушения 
правил техники безопасно
сти. И чем эффективнее по
ведут борьбу профсоюзные 
активисты с теми, кто рабо
тает с прохладцей, в полси
лы, тем ощутимее будет от
дача труда каждого коллек
тива.

Свести простои техноло
гического транспорта, недо
грузы к минимуму, поднять 
трудовую и технологиче
скую дисциплину труда на 
каждом участке — посиль
ная задача. Если не только 
говорить об этом от собра
ния до собрания.

Н. ФРОЛОВ, 
профгрупорг, бульдозе
рист участка ОДР руд
ника «Железный».* * *

Председателем рудкома 
вновь избран Н. Ф. Попов.

Укрупненная комплексная бригада лесозаготовителей И. И. Лембовича — сплочен
ный устоявшийся коллектив. Еще одним доказательством этого стал август. При пла
не 1.772 кубометра звенья бригады заготовили 1.971 кубометр. И это несмотря на го, 
что бригадир, кавалер ордена Трудового Красного Знамени Иосиф Иосифович Лембо- 
вич, был в отпуске. Его бригадирские обязанности исполнял брат, тракторист бригады 
Генрих Иосифович Лембович.

На снимке: бригада на участке. Крайний слева —■ Г. И. Лембович.

Алевтина Григорьевна На
умова одна из тех работниц 
тарного цеха, на которых 
привыкли равняться. Во вре
мя отпусков бригадира 
Алевтина Григорьевна берет 
инициативу на себя.

Фото В. Левоева.

Сергей Иванович Перево- 
щиков один из ветеранов 
Леспромхоза.

Постоянное рабочее место 
бульдозериста — на лесо
участке. Прокладывает |
«усы» и подъезды, расчища
ет погрузочные площадки. 
Словом, готовит фронт ра
бот для лесозаготовителей.

Фото В. Левоева.

Золотые 
руки

Нет, такого не было, что
бы на лесозаготовительный 
участок слесарей отбирали 
специально, потолковее да 
несообразительнее.

И тут и там — ремонт. 
Нелегкий, самый разнооб
разный по операциям. Одна
ко посмотреть на слесарей 
в гараже: вроде и упрекнуть 
н.х не в чем, а как-ro не до
шли до понимания, что per 
зультат Труда определяет- 
ется выходом техники. А у 
лесной бригады такое пони
мание четко прослеживает
ся.

Как они сами говорят: 
«Больше работай — меньше 
получишь, лучше работай— 
больше получишь». Полу- 
шутка, но по сути зерно 
здесь есть. Чтобы не было 
длительных простоев техни
ки на ремонте, надо не счи
тать ремонт единственным 
делом, ради которого и су
ществует участок.

Под опекой — трудно ска
зать иначе — лесной брига
ды весь гусеничный парк, 
сорок единиц техники. А ра
бочих в бригаде всего во
семь. Справляются, но это 
еще не говорит, что хватает 
народу. Просто подобрались 
один к одному. Такие, что 
будут каждый за двоих ра
ботать, а не' допустят, чтобы 
звенья лесозаготовителей 
простаивали.

Помех хватает. Особенно' 
мучает отсутствие зимой по
стоянной стоянки. Куда пе
ребрасываются бригады ле
созаготовителей, там и вре
менные базы ремонтников. 
Только успеют пообжиться, 
более-менее закрепиться на

месте — и опять на новое. 
Не жалуются, но видно же, 
как облегчились бы усло
вия труда, будь капиталь
ная база на стоянке. Но это 
уже помехи объективные.

Зиме' тоже претензии не 
предъявишь. Досаждает 
она, выводит из строя дви
гатели. Больше других мо
розы ^задают работы Егору 
Ивановичу Дмитриеву, у не
го в бригаде особая роль, 
именно о‘н двигателями за
нимается. ,

Холода прошедшей зимы 
угрожали остановить весь 
мастерский участок. Кто 
знаете как бы оно было на 
самом деле, если бы не 
Егор Иванович. За два . ме
сяца он сделал почти неве
роятное — перебрал девять 
двигателей. А- двигатели 
в большинстве пришедшие с 
капиталки, доживающие век. 
Да масло некачественное, не 
приспособленное к низким 
температурам. И вся надеж
да бригадиров и трактори
стов на золотые руки Дмит
риева. П р о д е р ж а л и с ь - т а к и 
зиму с помощью Егора Ива
новича.

Еще раз убедились: труд
ности преодолимы. когда 
есть такие люди, как вете
ран предприятия Дмитриев 
и его товарищи из лесной 
ремонтной бригады.

А. М ИХАЛЬКЕВИЧ. 
технорук лесопункта.

Начинали 
з землянках

Прихожу утром в ЖКО, 
получаю задание, иду по 
адресам. Сейчас мое дело — 
плотницкое, что, где подре
монтировать.

А адреса — это квартиры 
старых товарищей по, лес
промхозу. С которыми тру
дились вместе в Пинозере, 
Куропге.

Так вот, живут мои това
рищи в благоустроенных 
квартирах. И поэтому, когда 
вспоминается что-то из ми
нувших лет, то чаще всего, 
как в землянках жили в Ку- 
ропте. Теперь в деревянных 
домах из работников лес
промхоза живут только ку- 
роптяне. Да и у них условия 
вполне нормальные.

На Север я приехал после 
войны. В тресте «Коль- 
строй» с 1946 года. Дове
лось участвовать в строи
тельстве -Нивских ГЭС и 
алюминиевого завода в Кан
далакше. Но большая часть 
трудовых лет отдана лес
промхозу. 23 года водил 
машину. Марки лесовозов 
менялись, а вывозка остава
лась вывозкой.

Первые годы на дорогах 
бульдозеров не было. Сне
гом заметет и сфой, пока не 
подоспеет подмога. А еще 
нам, водителям,1 приходи
лось по очереди,, Ра хлебом 
ездить. Там и вовсе по без
дорожью. Да мало ли что 
было.

Двадцать три года; как 
уже сказал, откатал на ле
совозах. А потом еще десять 
— бульдозеристом. Дороги 
строил, подъезды на ’делян
ках расчищал. Так что мно
гое, если не все, связывает 
меня с леспромхозом.

Не берусь судить, каков 
мой вклад в дела предприя
тия. А ведь давно известно, 
если что-то хочешь считать 
свйим, нужно не брать, а 
отдавать. Чем больше от
даешь, тем .крепче чувству
ешь себя связанным с кол
лективом.

Вот и па пенсии не расста
юсь с коллективом. Конеч
но, не така’я уже ответст
венная работа. Но ведь то
же нужная родному пред
приятию.

Г. ВАЛОВ, 
плотник Ж КО  лес
промхоза.

ф  ВНИМАНИЕ! ф

Без отрыва 
от Ковдора

С Г октября 1979 года в 
учебном комбинате треста 
«Ковдорстрой» начинаются 
занятия па курсах подготов
ки, переподготовки и повы
шения квалификации • рабо
чих следующих специально
стей: монтажники конструк
ций, каменщики-монтаж ни
ки, бегоищики-армагурщи- 
ки, плотники-столяры, тру
боукладчики, отделочники 
(штукатуры, маляры, пли
точники), слесари-ремон г- 
ники строительных машин и 
автомобилей, машинисты ав
токранов, машинисты буль
дозеров, машинисты ком
прессоров, машинисты экс
каваторов, мотористы малой 
механизации, стропальщики.

Принимаются выпускники 
школ, поступившие на ра
боту в подразделения тре
ста.

В течение 5—6 месяцев со 
дня поступления они осваи
вают в учебном комбинате 
соответствующую строи
тельную специальность.

За период обучения им 
выплачивается ученически я 
зарплата, до 100 рублей. 

Администрация учеб
но-курсового комбина
та треста «Ковдор- , 
строй».

Хорошо работникам авто
парка. Шоферам, диспетче
рам, слесарям. Нынче, в 
ягодную пору, .не нужно 
просить профсоюз о выделе
нии средств на автобус. Со
брались, внесли деньги за 
бензин — а это копейки — 
и езжай в выходной хоть за 
сто километров. За один раз 
можно ягод на три ковра 
привезти, и еще кое-что и 
на ковровую дорожку оста
нется.

Но не будем завидовать, 
На этом преимущества авто
бусников и заканчиваются. 
Гараж (хотя его и приво
дят в порядок) еще далек 
даже от ковдорских стан
дартов. Не то что тепло, во
да и канализация\еще не 
подведены.

Маленький коллектив, но 
отнюдь не малозначимый 
для жизни города. С автобу
са у многих Из нас рабочий 
день начинается и заканчи
вается. Отсюда и настрое
ние, отсюда и производи
тельность. Словом, о многом 
наболевшем говорили работ
ники Ковдорского филиала 
автоколонны № 1378 на 
профсоюзном собрании, ко
торое состоялось 4 сентяб
ря. Так что упрек, выска
занный в статье «Острастки 
ради» (смотри «Р. К.» от 
31 августа) утратил свою 
силу, Около трех часов дли-

♦ В ПРОДОЛЖЕНИЕ РАЗГОВОРА ф

П У Т Ь  С В О Б О Д Е Н
лись прения и ни разу ни
кто не вспомнил святое сло
во «регламент».

Не будем обнародовать 
сугубо внутренние дела 
коллектива и всевозможные 
проблемы, связанные со спе
цификой предприятия. Но 
есть и нюансы, касающиеся 
всех жителей города. Поче
му бы, действительно, не 
сдвинуть на 15—*20 минут 
часы работы й обеденных 
перерывов хотя бы у трех 
ведущих предприятий горо
да?. В часы пик в автобус 
не сядешь, а потом их опять 
же нету па линии, посколь
ку возить некого. Так что 
запись в протоколе собра
ния о том, что в самое бли
жайшее время на конечных 
остановках можно будет 
прочесть на табличках время 
отправления, и оно будет 
строго выдерживаться, ви
димо, с удовольствием при
мут к сведению все чита
тели.

Можно понять шоферов. 
Они вынуждены ездить по 
укороченным маршрутам, а 
меры для приведения в по
рядок разворотных площа
док принимаются медленно. 
Пассажиры адресуют свои 
решительные претензии 
именно водителю, и лойдн

докажи, что ты здесь не 
причем. Был брошен упрек 
и водителям, которые не) 
считают своей обязанно
стью проверять, закомпости
ровал ли пассажир талон. 
Кстати, пользуясь случаем, 
сообщим еще одну выдерж
ку из протокола. Долго
жданный маршрут «Собст
венная база треста — АБЗ 
рудника «Железный» дол
жен открыться в самое бли
жайшее время.

Не остались без внимания 
собрания и другие стороны 
работы коллектива. Появит
ся в гараже и красный уво
лок. А как скоро — зависит 
лишь от усилий администра
ции филиала и самих рабо
чих. Продлен договор и с во
дителем В. Д. Князевым. 
(Так что и этот вопрос 
снят). А что профсоюзные 
собрания в коллективе ста
нут регулярными — при
людно обещал председатель 
месткома А. П. Потешкии.

Остается добавить, что в 
работе профсоюзного собра
ния автопарка приняли уча
стие начальник автоколон
ны В. Я. Антонен, главный 
инженер Н. С. Гридчии и 
инструктор Ковдорского 
горкома КПСС И. А. Анку- 
шев.



ЗАМИНКА 
НА ФИНИШЕ

8 июле на партийном со
брании коммунисты крити
ковали главного зоотехника 
Р, П. Коптяеву, ее помощ
ников за то, что не контро
лировали ход подготовки к 
зимовке скота. Шла речь 
об этом и на заседании 
парткома комбината, Кри
тика была справедливой. 
Хотя план подготовки к зи
ме был 'составлен еще вес
ной, к его реализации не 
приступали. Особенную тре
вогу вызвали совершенно 
не подготовленные живот
новодческие помещения.

Не просто поговорили на 
собрании и разошлись. А 
взяли под контроль выпол
нение плана мероприятий. 
Прошло два месяца. Обьем 
работ строительная бригада 
выполнила больший, чем на
мечено было в плане. Отре
монтированы, а точнее, за
ново сделаны полы ка всех 
животноводческих фермах, 
приведены в порядок кры
ши. Большую помощь ока
зали студенты. Переобору
дован старый телятник под 
свинарник - откормочник. 
Сейчас у нас только на от
корме 330 свиней.

Хорошо и то, что нынче к 
зиме подготовлены и птич
ники. Сейчас там заканчи
вают ремонт кровли. Утеп
лили • двери, окна. Сейчас 
слесари и трактористы за
канчивают подготовку ре
монтных мастерских. Утеп
лены двери. Рядом с ма
стерскими появились душе
вые кабины и мойка для 
машин и трактороД. Там бу
дет теперь постоянно горя
чая вода.

Словом, подготовились к 
зиме основательно. Не вы
зывает беспокойства кормо
вая база. Составлен кормо
вой рацион коров, телят, 
свиней. Силоса заложили 
почти 2.000 тонн, по 7,6 
Тбнны в расчете на коро
ву, Это неплохо. А сенажа 
заготовили 530 тонн.

Чтобы успешно провести 
зимовку скота, нам необхо
димо 550 тонн сена, а по
ступит его 320 тонн. Так что 
недостающее количество 
•го перекроем сенажом. И 
еще один резерв использу
ем. Солому будем скармли
вать скоту только в приго
товленном виде. Кормоза
парник для приготовления 
соломы, концентратов — 
наготове.

Беспокоит то, что новый 
коровник до сих пор не об
жит. Из-за недоделок не
возможны пусконаладоч
ные работы механизмов. А 
время уже не терпит.

В. СТА В ШОК, 
бригадир подсобного 
хозяйства ОРСа Ков
дорского ГОКа.

Догнали 
лыжников

Сразу два шага вперед 
сделали спортсмены лес
промхоза на состоявшихся 
в .субботу и воскресенье со
ревнованиях на первенство 
обкома профсоюза работни
ков лесной промышленности. 
Сборная легкоатлетов на 
этот раз заняла второе ме
сто. То есть, вышла па те 
позиции, которые занимают 
лыжники леспромхоза.

Единственную победу 
одержала Галина Куприяно
ва в беге на 200 метров. 
Зато во всех видах высту
пили ровно. Та же Куприя
нова несколько раз подни
малась на вторую ступеньку 
пьедестала. Три раза занял 
второе призовое место Сер
гей Безбородов: в толкании 
ядра, прыжках в длину и на 
стометровке. Дважды" стал 
третьим призером Николай 
Шишов. Зачетные очки при
несли и остальные члены 
команды.

В. ЛЕВО ЕВ , 
председатель совета 
ДСО «Труд» Ковдор
ского леспромхоза.

Клюшки, 
к бою!

Хоккейный корт прямо во 
дворе — что может больше 
обрадовать мальчишек!

Именно такая площадка 
появилась в этом году на 
5глнце Ленина, 17. Ее пост
роили работники Ковдор
ского подразделения Оле
неюрского СРСУ. Красоч 
по оформленная, с асфаль
товым покрытием и с при
строенной небольшой раз
девалкой.

Хорошо оформлена и. на
ходящаяся неподалеку хок
кейная площадка (Слюдя
ная, 2). Теперь в городе 
уже 6 хоккейных кортов. 
За одно лето работники 
Ж К У  комбината сделали 
больше, чем за 25 лет су
ществования города. Оста
лось только отремонтиро
вать и привести в порядок 
корт на Кирова, 16.

Однако не все площадки 
ограждены сетками, лишь в 
Микрорайоне. 12 имеется 
ограждение. Да и раздевал
ка только одна, на корте, 
который построило РСГ1.

Думаю, что тренеров для 
дворовых команд можно бу
дет легко подобрать, среди 
хоккеистов достаточно же
лающих поработать с.деть- 
мй.

Но в организации сорев 
нований на. лучшую хоккей
ную площадку, в снабже
нии ребят необходимым 
хоккейным инвентарем для 
уборки площадок тренерам 
необходима помощь. Тут не 
последнюю роль сыграли бы 
воспитатели тетских комнат 
Ж К У  и Ж КК . В преддверии 
зимы нелишне напомнить о 
том, как эти детские ком
наты нужны.

Все-такц из памяти еще 
не стерся 1971 год, когда 
ковдорская команда «Коме
та».заняла 3 место в сорев
нованиях на приз клуба 
«Золотая шайба». Есть все 
условия, чтобы этот успех 
развить и приумножить.

Какой еще город в обла
сти может похвалиться та
ким количеством хоккейных 
кортов. Как же это богатст
во не использовать?

Л. РОЗАНОВ, 
тренер спортивного 
комплекса.

Кандидат 
в мастера

Ученица 6 класса 18-й 
школы Лена Чирикова вы
полнила норматив кандида
та в мастера спорта СССР 
на дистанции 200 метров 
брассом.

Вот вехи.ее спортивной 
биографии:
1976 год—  начало занятий 
плаванием пол руководст
вом тренера В. А. Парфе
нова.
1977 год —  I место по Мур
манской области на всесо
юзных соревнованиях «Ве
селый дельфин».
1978 год — 2 место на ди
станциях 400 метров воль
ным стилем и 100. метров 
брассом и 3 место на ди
станциях 200 метров брас
сом и 800 метров вольным 
стилем на матчевых встре
чах городов Кольского по
луострова в Заполярном.
1979 год — участие во все
союзных соревнованиях на 
приз газеты «Пионерская 
правда» в Риге и в составе 
команды Североморска в со
ревнованиях на приз газе
ты «Советский спорт» в Ви
тебске.

В состав команды Севе
роморска на соревнованиях, 
состоявшихся в августе, Ле
на Чирикова и выполнила 
норматив кандидата в ма
стера спорта.

Е. ЕГОРОВА, 
тренер по плаванию 
спорткомплекса проф
кома Ков д о р с к о г о  
ГОКа.

Немые 
репродукторы

В поселке Лейпи репро
дукторы есть в каждой 
квартире. Только использу
ются они не по назначению. 
В одной семье — эго под
ставка для пепельницы, в 
другой — для цветов. В 
третьей просто стоит. Для 
мебели.

А что прикажете еще де
лать? Репродукторы упорно 
молчат. Вот уже скоро пол
года, как повреждена линия, 
и это повреждение связисты 
ищут, Хорошо еще, что у 
большинства жителей посел
ка имеются телевизоры. А 
так бы вообще не знали, что 
происходит за границами 
поселка.

Но неужели радио так и 
не заговорит? Даже в День 
работников сельского хозяй
ства, когда областное радио 
обещало включить в кон
церт по заявкам пожелания 
тружеников подсобного хо
зяйства ОРСа Ковдорского 
ГОКа.

Л. МИХАЙЛОВА, 
воспитатель яслей-сада.

пос. Лейпи.

Ф  НЕ ЕШЬТЕ 
МУХОМОРОВ

Моей дочери Кате шесть 
лет. Как-то, увидев веснуш
чатую девушку, она рвану
ла меня за рукав:

— Мама, смотри, тетень
ка, наверное, проглотила 
мухомор.

Ф ОДНО лицо...
В другой раз она поинте

ресовалась:
— А червяк — это змеева 

дочка?
ф БАБУШКИНА 

ПРИМЕТА
Пятилетняя Вера Сер

геева из моей группы таки
ми словами иравоучала сво
их сверстников:

—- Не трогайте паука, он 
помогает почтальонам п о ч 

т у  носить!
ф  ВИДЫ НА УРОЖАИ

Свой взгляд на охрану 
окружающей среды и у 
шестилетней Лены Вороиеи- 
ковой:

— Эти цветики рвать 
нельзя, из них ягодки еще 
не вытащились.

Л. ЛОБКОВА,
воспитатель детского
сада «Солнышко».

© СПАСИБО 
ЗА ПОДСКАЗКУ

«В гастрономе «Поляр
ный» в мясном отделе поку
патели трогают мясо рука
ми, выбирая нужный кусок. 
На замечание продавец от
ветила, что товар подлежит 
тепловой обработке и по- 
втому его можно перебирать 
руками».

Это письмо работников 
Ц ЗЛ  в редакцию мы попро
сили прокомментировать 
директора гастронома Т. Л. 
Ткачева:

— Продавец мясного от
дела Н. Т. Ботвинова при 
реализации мяса допустила 
нарушение санитарных пра
вил торговли мясом и мясо
продуктами. Правила пре
дусматривают, что мясо
продукты отпускают поку
пателям в зачищенном виде 
(как из сортовых отрубов, 
выложенных на прилавках, 
так и предварительно на

рубленными кусками). При 
этом допускается добавле
ние не более двух довесков, 
не превышающих вместе 10 
процентов общего веса; до
вески должны СООТВЁТСТВО 
вать сорту и качеству отпу
скаемого товара. Мясо пти
цы отпускается целиком или 
с разрубом. Кур,. .уток — 
две половины вдоль тушки, 
а гусей и индеек — 'с деле
нием на 2, 4, 6 и 8 частей 
(головы, лапки и . комплект 
потрохов распределяются 
равномерно по всем ча
стям).

Выбор мяса, птицы поку
патели должны производить 
специальным инвентарем: 
вилками, ножами, лопатка
ми. Выбор мяса, без спец 
инвентаря запрещен.

Письмо работников ЦЗЛ 
обсуждено на общем собра
нии коллектива гастронома. 
Продавец мясного отдела 
Н. Т. Богвннова строго прег 
дупреждеиа и лишена пре
мии за август на 50 про

центов. В мясном отделе 
имеются вилки, ножи для 
выбора мяса и мясопродук
тов.

© ПО ПЕРВОМУ 
ЗВОНКУ

Читатели газеты из посел
ка Куропта в письме в ре
дакцию рассказали о труд
ностях с парикмахерскими 
услугами населению посел
ка.

На запрос редакции отве
чает директор горбыткомби- 
ната И. И. Григорьева:

— Постоянного , парик
махера содержать в посел
ке Куропта нецелесообразно 
из-за малой численности на
селения. По нормам один 
парикмахер положен на 
1000 жителей. Выручка в 
Куропте выездного парик
махера с начала года соста
вила всего 412 рублей.

По просьбе жителей по
селка комбинат можёт  ̂уве
личить число выездов, для 
этого достаточно телефон
ного звонка.

© ХОЗЯИН 
НАШЕЛСЯ

«По обе стороны дома 
№ 18 по улице Гоголя стоя
ли раньше мусорные ящйки 
и туалеты. Убирали и чи
стили их работники Ж КО  
леспромхоза и треста «Ков
дорстрой». Но вот барак 
опустел, жители пересели
лись в новые квартиры. 
Коммунальщики леспромхо
за сразу же привели в по
рядок принадлежащую им 
территорию, а их коллеги 
из треста «Ковдорстрой» 
бросили свое хозяйство не 
убранным», — написала нам 
жительница дома.Стародуб
цева.

На запрос редакции отве-- 
чает заведующая горкомхо-’ 
зом Ковдорского гориспол
кома Д. А. Козлова:

— Администрации Ж К К  
треста «Ковдйрстрой» пред
ложено в срок до 15 сентяб
ря навести порядок на тер
ритории снесенного барака.

Раз, два— 
и с корнем

В погожие дни с утра и, 
до позднего вечера не стиха
ет ребячий гомон в спорт- 
городке школы № 18. Да ii 
взрослые довольно часто 
приходят сюда, особенно 
члены клуба «Бессмертник».

В Ковдоре уже привыкли 
к тому, что Школа N° 18 яв
ляется инициатором и орга
низатором многих спортив
ных мероприятий. Причем, 
нередко, в масштабе города. 
Вспомним хотя бы мини- 
футбол. Или , розыгрыш пер
венства города по осенне
весеннему календарю, что 
до сих пор в Ковдоре да и в 
области не делалось.

Шесть раз подряд школа 
N° 18 выходила победите
лем в областном смотре- 
конкурсе по оснащенности 
спортинвентарем. А в ны
нешнем году она будёт пред
ставлять Мурманскую об
ласть на Всероссийском 
смотре.

В сооружении спортгород- 
ка участвовали почти все 
предприятия Ковдора. До
брую половину построили 
шефы школы — коллектив 
рудника «Ковдор» ГОКа 
«Ковдорслюда».

Ко печио, п от ре б ов а л ись
энергия и настойчивость 
влюбленного в дело учите
ля физкультуры В. Н. Неро- 
ды. Иначе бы до сих по.р 
стояли на этой площадке од
ни футбольные ворота. Тем 
обиднее видеть покарежен- 
ные спортснаряды, побитые 
фонари— результат забавы 
великовозрастных лоботря
сов. А недавно к ним при
соединились и представите
ли.., шефов. Как это ни 
странно звучит.

Прохудились водопровод
ные трубы. Руководители 
школы обратились за по
мощью к шефам. Те выде
лили рабочих и технику. А 
поскольку водопровод про
ложен .' под территорией 
епортгородка, то требова
лось сначала убрать снаря
ды, а потом уже выполнять 
земляные работы. Что и сде
лали Исполнители. Да так 
старались, что все, к чему 
прикоснулись их руки, те
перь пригодно разве в ме
таллолом.

Судите сами. Вместо то- 
то, чтобы откопать и отне
сти в сторону шесты для 
лазания, они выдрали их с 
корнем, после чего один из 
изуродовагжых шестов на
шли в хламе, а второй и во
все не удалось обнаружить 
где-либо поблизости. Стоит, 
прислоненный к теплице по- 
кареженный «лабиринт». А 
бедная «мышеловка» (спорт- 
снаряд полосы препятст
вий), хоть и стояла в сторо
не от трассы, но тоже попла
тилась. Исполнители выдер
нули беллазовский баллон 
и грохнули его на «мыше
ловку». Сами, понимаете, что 
после такого приложения 
крановых сил ее уже не вы
править. Казалось бы, заце
пи тросом баллон и пере
ставь в сторону. Ведь уста
навливали его школьники, 
так что выдернуть баллон, 
имея технику, не составля
ло труда.

Вот'так запросто ретивые 
исп о лии те ли у ми ч то жили
труд десятков людей. И ма
териалы тоже.

К  сожалению, нам неиз
вестны фамилии исполните
лей этих работ. Думается, 
администрация рудника 
«Ковдор» примет меры к 
восстановлению уничтожен
ных спортивных снарядов. 
Хорошо бы, за счет горе- 
работников.

А. АЗАРЕНКО,
машинист экскаватора
рудника «Железный»,
член клуба «Бессмерт
ник».

Редактор Я- МАХЛИН.

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
14 сентября — Дискотека

(19).
15 сентября — Торжест

венный вечер, посвященный 
30-лстию коллектива Ков- 
д о р с к о г о  леспромхоза
(17-30).

16 сентября — Таниеваль-, 
ный вечер (20).

19 сентября — Клуб «Здо
ровье». Лекция «Профилак
тика болезней сердца» (21).

21 сентября — Молодеж
ный вечер «Любовь — моя 
владычица» (19).

К  И Н О:
15 сентября — «Сумка цн- 

кассатора» (14, 16).
16 сентября — «Жкли-бы- 

ли в 1-м классе» (12-30); 
«Чужая». (14, 16, 18).

18 сентября — «Человек, 
которому везло» (17, 19, 
21).

20 сентября — «Алло, так
си» (17, 19, 21).

21 сентября «Бабушка 
удава» (10-40).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ.»

15-16 сентября — «Пос
ледний шанс» (12, 14, 16, 
18.-15, 20, 22).

17 сентября — «У меня 
все нормально» (12, 14, 16, 
18-15. 20, 22).

18-20 сентября — «Ис
купление чужих грехов» (12, 
14, 16, 18-15, 20,. 22),

'21-23 сентября — «Не
оконченная песня» (12, 15, 
18-15, 21).

ПРИОБРЕТИ 
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ

Среднее городское про
фессионально - техническое 
училище Ns 18 (поселок
Полярные Зори) объявляет 
дополнительный набор уча
щихся.

Выпускники 10-х классов 
могут получить профессии 
электромонтажника по ос
ветительным сетям и элек
трооборудованию, электро
сварщика, машиниста экс
каватора.

Выпускники 8-х клдсецр 
— столяра, плотника, маля
ра, штукатура.

Адрес училища; поселок 
Полярные Зори, ГПТУ-1§, 
тел. 6-44-93.

+
В ОТПУСК — 
С ПУТЕВКОЙ

В профкоме Ковдорского 
ГОКа имеются путевки:
с 19 сентября — в санато
рий им. Чувырина (Одесса, 
подростковая, заболевания 
органов кровообращения), 
со 2 октября — в. санаторий 
«Клинический» (Ленинград
ская область, заболевания 
органов пищеварения), со 
2 октября — курсовка в Со
чи, заболевания органов 
кровообращения, нервной 
системы), с 7 октября—кур
совка в Анапу, заболевания 
органов кровообращения, 
движения, нервной систе
мы), с 5 октября — туристи
ческие путевки по Волге. ’

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому комбинату 
бытового обслуживания 
срочно — портные по поши
ву женской верхней одеж
ды, портные по пошиву 
женского легкого платья, 
кладовщик, кассир-техничка, 
технички. ^  ,* * * "*• '

Спорткомплексу профко
ма Ковдорского ГОКа сроч
но — рабочий стадиона.

* Tie *
Управлению Ковдорского 

ГОКа — дворник и технич
ка.

Этот номер газеты я типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотинисткя 
М П. КО Н О ВА ЛО ВА  м В. С., 
КА Л А Ш Н И КО ВА , верстала 
М. М. С О Л О ВЬЕВА , клише на
резал В. А. ГА Л ЬЦ ЕВ . печатал 
на ротационной машине Ю. Н. 
В Е Р Ш И Н И Н .
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